
ВСЕ НАЧИНАЕТСЯ С ЛЮБВИ
Чуть менее года назад на пустыре Добрынинского квартала был заложен первый 
камень под здание костела. Сейчас строительство близится к завершению. Мы 
встретились с инициатором, вдохновителем и организатором этого благого дела, 
главой Черниговской парафии Святого Духа отцом Генрихом Каминским

Все начинается с любви  —

И  озаренье, и работа,
Листва садов, глаза ребенка  —  

Все начинается с любви

Я шептала эти немудреные, 
но теплые строки стихотворе
ния позабытого ныне советско
го поэта, возвращ аясь в редак
цию после беседы с отцом Ген
рихом Каминским. Ш ептала, по
тому что они первыми пришли на 
ум, —  так уж получилось, что 
разговор у нас вышел о любви. 
О любви к отдельному челове
ку, о любви ко всему живому, о 
любви к миру, в котором мы ж и 
вем. А начался этот разговор, 
увы, с вопроса, для сегодняш не
го Славутича м алоприятного и 
болезненного.

—  М ногим наш  город се
годня кажет ся м алоперспек
т ивным  —  как с экономичес
кой, т ак и с социальной и по
л и т и ческо й  т очки зрения. 
Тем не менее кат олическая  
общ ина дост раивает  в Сла- 
вут иче костел.

—  Знаете, вопрос ведь не о 
приобретении каких-то матери
альных благ, не о каких-то ути
литарны х интересах. В С вящ ен
ном писании сказано: Бог хочет, 
чтобы спаслись все люди, и цер
ковь обязана донести передан
ный ей Иисусом Х ристом  дар 
спасения всем —  лю дям всех 
наций, всех культур, не обращая 
внимания ни на какие ограниче
ния и границы. О бщ ина в Сла- 
вутиче возникла почти пять лет 
тому назад, там есть люди, ко
торые хотят слышать слово Бо
жье, принимать участие в святых 
таинствах —  и церковь идет к 
ним, не задумываясь, и именно

для этих людей строит костел. 
До тех пор, пока эти люди —  пос
ледняя старенькая бабуся! —  
будут там —  церковь тоже будет. 
С другой стороны, вести Божью 
службу то на квартире, то под от
крытым небом, то в Доме куль
туры соверш енно ненормально. 
Так было на начальном этапе 
возникновения славутичской об
щины, но как только парафия за
регистрировалась, мы сразу, на
писали заявку о выделении зем 
ли под здание костела —  и уча
сток, как и гарантирует Консти
туция Украины, был получен. Ко
нечно, когда принималось реш е
ние о строительстве, ситуация в 
городе была значительно луч
ше, и никому бы в голову не при
шло сказать, что С лавутич не 
имеет никаких перспектив. Я ду
маю, что эти прогнозы слишком 
мрачные и неправдивые: у горо
да перспективы есть. Да и куда 
денутся те, кто сегодня живет в 
Славутиче? Где в другом месте 
они найдут работу? Где для них 
приготовили другое жилье, да 
еще такое, как здесь? А как быть 
с детьми, которые здесь роди
лись? Возможно, кто-то-из них 
уедет на учебу в другие города 
и останется там жить. Но ведь 
не все же.

И, наконец, тем, кто останет
ся жить в Славутиче с его про
гн о зи руем ой  б е зр а б о ти ц е й  и 
множ еством  социальны х про
блем, как раз и надо нести на
дежду. И церковь несет славут- 
чанам эту надежду. И не устает 
напоминать, что Бог лю бит каж
дого из нас, что в отнош ении 
каждого у него есть свой план и 
задание, что никто, кроме самих 
жителей города, не сможет спа

сти его и дать ему будущее. Пер
спе кти ву  С л авутичу  д а д у т  те 
люди, которые будут там жить и 
захотят что-либо сделать для 
своего города. Я уверен, что сла- 
вутчане обязательно вырвутся 
из своего безразличия, из ожи
дания, что вот придет кто-то и 
все-все для них сделает, —  и 
дадут шанс своему городу.

Но при самом благоприятном 
исходе, вследствие нынеш него 
кризиса в Славутиче будет мно
го бедных. Бог приходит в мир, 
чтобы огласить свободу узникам 
и проповедовать Евангелие ни
щим. Поэтому наше присутствие 
в Славутиче есть Божье призва
ние. И мы благодарны всем на
шим благотворителям, которые 
помогают нам в строительстве 
первой очереди костела, где бу
дет дом свящ енника и каплица. 
А  там, возможно, начнется и вто
рая очередь строительства —  
собственно костел. Сейчас труд
но  сказать, когда это будет. Но 
если в городе будут жители, бу
д ет и костел —  храмы всегда 
строятся для людей.

—  Велика л и  ваша славу- 
т ичская паст ва?

—  Сложно ответить на этот 
вопрос —  как утвердительно, так 
и отрицательно. В городе есть 
несколько десятков семей, регу
лярно посещающих службы и за
нятия, которые мы проводим по 
субботам, — в общей сложнос
ти постоянно приходит около ста 
человек. По словам наш их при
хожан, людей, имеющих католи
ческие корни, в Славутиче гораз
до больше, и мы также готовы 
принять их. Кром е того, есть, 
множество людей, которые во
обще не крещены и живут без

всякой связи с Богом —  церковь 
также ждет их.

—  Б л а г о т в о р и т е л ь н а я  
деят ельност ь параф ии Свя
т ого Д уха  в Чернигове широ
ко извест на —  это и помощь  
бедным, и бесплат ны е обе
ды для ст ариков, и работ а с 
инвалидами, и дет ское оздо
ровление. Будет  ли подобная 
ж е деят ельност ь разверну
т а в Славут иче  —  здесь т ак
ж е  м ного  о б е з д о л е н н ы х  и 
одиноких лю дей, инвалидов, 
в част ност и дет ей-инвали- 
дов?

— Ежегодно, вывозя детей на 
оздоровление, мы неоднократно 
замечали, что славутичские ре
бятишки намного слабее здоро
вьем их ровесников-чернигов- 
чан. И это при условии, что уро
вень жизни в Славутиче значи
тельно выше, чем в Чернигове. 
Так что проблема действитель
но есть. И помощ ь, о которой 
идет речь, Славутичу действи
тельно нужна. Однако сложность 
состоит в том, будет ли кому эту 
работу делать. Ведь для того, 
чтобы  посвятить  себя Богу и 
церкви, надо принять очень се
рьезное реш ение —  один раз на 
всю жизнь: я оставляю все и иду 
за Господом. К счастью, такие 
люди, осознавш ие свое призва
ние, есть, но  дело подготовки 
свящ енников— долгий процесс. 
Думаю , что закончи вш и е свое 
обучение свящ енники-украинцы 
будут очень ж ертвенно трудить
ся на выбранном ими пути, в том 
числе и в С лавутиче. В жизни 
все начинается с лю бви к Гос
поду и к людям.

М айя РУДЕНКО


